

EL MERCURIO *HACE 30 años*

Margaret Thatcher en Chile



Estuvo en Zapallar, se entrevistó con el Presidente Eduardo Frei y compartió con Augusto Pinochet en una comida. También se dio una vuelta por la Fidae e inauguró un nuevo pabellón en el Grange School. Y para alivio de todos, no se refirió a las Malvinas. Solo hubo un episodio complicado, la ex Primera Ministra británica sufrió un desmayo mientras daba un discurso, lo que se convirtió en noticia internacional.

Cinco días permaneció Margaret Thatcher en nuestro país, entre el 19 y 23 de marzo de 1994. Tal como se anunciaba en "El Mercurio", vino junto

a su esposo, Dennis, invitada por la Sociedad de Fomento Fabril y el Centro de Estudios Públicos para "sostener diversas reuniones de carácter privado con empresarios, líderes de opinión y académicos nacionales".

En el hotel Hyatt, ante 450 hombres de negocios, políticos y autoridades chilenas, expuso su pensamiento y alabó el éxito económico de nuestro país: "Es importante observar que lejos de desaprobar la tesis que yo sostengo con pasión, vuestra experiencia prueba que la libertad económica y política están enlazadas para siempre". Agregó que la democracia "es más que el gobierno de la mayoría, involucra una clase media substancial y con confianza en sí misma, una distribución razonable de la propiedad privada y una economía de libre empresa exitosa (...). En nuestra época, la democracia y el capitalismo trabajan en conjunto para el beneficio de todos. Tanto democracia como capitalismo son realmente la base de la libertad".

En la ocasión, la líder conservadora añadió que "cuando el Estado hace menos y los individuos y los negocios hacen más, la riqueza y los empleos se generan en una cantidad importante".

Lo cierto es que cuando faltaban dos páginas para finalizar su discurso, empalideció, comenzó a deletrear, acercó la vista al texto y elegantemente se desplomó. Ante la conmoción de la audiencia. Pese a que sus cercanos informaron que el episodio se debió a una infección gastrointestinal, el desvanecimiento de *lady* Thatcher fue comidillo para los diarios sensacionalistas ingleses. Al día siguiente, no obstante, reanudó sus actividades, asistiendo a una reunión-almuerzo con ministros de Estado (el menú incluyó sopa de posta, arroz blanco con pollo asado y jalea).

Cabe destacar que en esa fecha, la expremier se encontraba viajando por el mundo para promocionar su libro "Los años de Downing Street", donde relata su experiencia como la líder occidental que más tiempo estuvo en el poder (1979-1990). En él se lee una de sus frases célebres: *"Más vale una mujer de hierro, que cien hombres de cartón"*.